

Commission : Haut-Commissariat aux Ressources

Question : Des hauts fonds à la lune, y a-t-il des limites à l'exploitation des ressources ?

Auteur : Suède

En 2030, la Suède se trouve dans un carrefour crucial pour répondre aux crises mondiales provoquées par l'épuisement des ressources naturelles, les tensions géopolitiques et les pressions migratoires croissantes. Avec ses engagements fermes en matière de développement durable et sa position stratégique, notamment en Arctique, la Suède se doit de définir une politique à la hauteur des enjeux environnementaux, économiques et sociaux. En tant que leader dans la gestion responsable des ressources et la coopération internationale, la Suède accélère sa transition écologique tout en soutenant un développement inclusif et équitable.

En tant que membre du Conseil de l'Arctique, la Suède défend la gestion durable des ressources dans cette région et s'oppose à l'exploitation non régulée des fonds marins. Concernant les ressources spatiales, notamment sur la Lune, la Suède plaide pour un accès équitable aux ressources lunaires et une exploitation minière responsable. La Suède jouera un rôle de médiateur dans les négociations internationales pour un accord sur l'exploitation minière spatiale, afin d'éviter une nouvelle course aux ressources. Nous estimons que la dépendance mondiale aux métaux rares et aux ressources minières devient une menace croissante pour l'environnement. De ce fait, la délégation suédoise répondra en adoptant des pratiques d'économie circulaire plus ambitieuses, visant à réduire la consommation de ressources et à augmenter la réutilisation et le recyclage des matériaux industriels. D'ici 2030, fin de cette année, notre objectif est de recycler 75 % de nos déchets, que nous accomplissons avec ferveur. Nous nous engageons également à atteindre la neutralité carbone avant 2045. Notre plan inclut le développement accéléré des énergies renouvelables telles que l'éolien, le solaire et l'hydrogène vert, tout en modernisant nos infrastructures énergétiques pour garantir une efficacité maximale. Nous allons aussi renforcer notre réseau de distribution énergétique transfrontalier avec nos voisins nordiques et européens.

Face aux crises mondiales de l'eau potable, la Suède intensifiera ses investissements dans les technologies de purification et de dessalement de l'eau. Notre objectif est de devenir un leader européen dans la production d'eau propre, en utilisant des techniques innovantes pour réduire la consommation d'énergie et les émissions associées au traitement de l'eau. Nous allons aussi promouvoir l'utilisation de technologies de gestion des eaux usées qui diminuent la pollution industrielle, afin de protéger nos écosystèmes aquatiques. La Suède renforcera les régulations sur les rejets industriels dans les eaux et mettra en place des mécanismes plus stricts pour surveiller et limiter la pollution des rivières et des lacs. La Suède continuera à jouer un rôle actif dans les accords internationaux sur la gestion durable de l'eau, en collaborant avec des pays touchés par le stress hydrique pour partager ses technologies.

Conscient de la crise migratoire liée aux pressions sur les ressources, la délégation suédoise ajustera sa politique budgétaire afin de soutenir les populations migrantes, tout en maintenant la stabilité sociale et économique. La Suède développera des infrastructures adaptées pour faire face à l'augmentation de la population. Les investissements dans le logement durable et les services sociaux seront prioritaires, ainsi que la création d'emplois dans les secteurs verts et technologiques.

Nous continuerons ainsi à promouvoir des solutions technologiques basées sur des concepts de low-tech et de greentech, visant à minimiser l'empreinte écologique de notre société tout en augmentant l'efficacité des ressources utilisées. Le développement de ces technologies sera priorisé dans les industries clé,

notamment dans le secteur de l'énergie et de la construction. Notre état, riche en ressources minérales, continuera également à veiller à ce que leur exploitation soit respectueuse de l'environnement et des droits des communautés locales. La transparence dans les chaînes d'approvisionnement sera renforcée pour garantir des pratiques éthiques tout au long du processus de production. La Suède collaborera également avec des organisations internationales pour harmoniser les standards de production durable des ressources.

En 2030, la Suède réaffirme son engagement pour une gestion durable des ressources, une transition énergétique équitable et une coopération internationale renforcée, tant sur Terre qu'au-delà, avec des accords globaux pour l'exploitation des ressources lunaires. Nos politiques, alliant innovation technologique, justice sociale et responsabilité écologique, visent à assurer une prospérité durable pour les générations futures, tout en garantissant la stabilité sociale face aux défis migratoires et climatiques.